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要闻

两会镜头

本报讯（记者 杨艳玲 高正达）1月
23 日下午，出席大理州第十五届人民
代表大会第五次会议的代表以代表团
全体会议形式，审议政府工作报告。

代表们围绕报告内容，结合自身
工作实际和认识，谈体会、话落实、谋
发展，审议现场气氛热烈，进一步凝
聚了团结奋进的共识和干事创业的
精气神。代表们一致认为，政府工作
报告立意高远、主题鲜明，通篇体现
重在实践的主旋律和干字当头的精
气神，谋划精准，落子精细，表述精

炼，是一个接地气、聚人心、鼓干劲的
好报告。

州人大代表李伟说：“报告以翔实
的数据，全面客观地总结了全州上下
过去一年里所取得的显著成绩，实事
求是指出问题，对矛盾不回避、对问题
不遮掩。我将学习好、宣传好、贯彻落
实好报告精神，结合洱源实际和本部
门工作实际，扎扎实实抓好各项工作
任务。”

州人大代表尹江云说：“报告从 7
个方面总结了 2024 年的工作，对 2025

年的工作提出了建议，工作总结实事
求是、数字翔实，工作建议站位高、放
眼长远。”

审议中，代表们还围绕报告目标任
务，从提振发展信心、推动特色产业发
展、改善民生等提出意见建议。希望各
级各部门扛牢政治责任，锚定目标、坚
定信心、奋发有为，努力完成全年经济
社会发展目标任务，努力把报告的“施
工图”变为“实景图”。

州人大代表赵艳琴说：“结合工作
实际，我建议要更加注重‘十五五’规划

与‘十四五’规划的承接性和系统性。
要大力实施提振消费专项行动，做活、
做强消费市场，同时加大对市场智慧化
平台的搭建力度。”

州人大代表茶江说：“报告简洁而
不简单，明确了经济发展、产业创新、
民生福祉增进等方面的工作，让我们
工作更有动力，生活更有盼头。此外，
我建议要分门别类地制定出盘活国有
资产的相关政策、方案；建立更加高效
务实的金融体系，破解企业融资难融
资贵等问题。”

本报讯（记者 张洲 高正达） 1 月
23 日上午，州委副书记、州委统战部
部长肖创勇，州政协党组书记程鹏参加
洱源县代表团审议政府工作报告，审查
计划报告、预算报告。

谭利强、王前跃、杨银华、杨金华
等代表先后发言，一致认为政府工作
报告总结过去工作实事求是，安排新
一年工作目标清晰、重点突出、措施有
力，表示完全赞同。代表们围绕民营
经济发展、文旅康养产业发展、洱海源
头高水平保护与高质量绿色发展等提
出意见建议。

在认真听取代表发言后，肖创勇

指出，洱源未来发展可期，要把“洱海之
源”名片擦得更亮。要将群众增收放
在重中之重的位置，发展产业、谋划项
目，保障民生、促进就业；用好衔接资
金和东西部协作资金，充分发挥资金
在产业培育方面的作用；用足用好土
地政策，盘活土地资源；扛牢源头治
水护水责任，把提升洱海水质放在首
要位置；抓好民族宗教领域和社会治安
维稳工作，维护社会大局稳定；抓住省
委巡视反馈问题整改工作契机，加强
全面从严治党，营造风清气正的政治
生态。

廖望科列席。

本报讯（记者 李丽合 熊志明） 1月
23 日上午，州人大常委会主任张剑萍
参加弥渡县代表团审议审查。

张剑萍指出，政府工作报告总结工
作客观实在，有成效、有亮点；分析问
题实事求是，有态度、有担当；部署工
作系统全面，有突破、有举措，是一个
求真务实、鼓舞人心的好报告。建议
州人民政府增强信心、真抓实干，立足
大理的比较优势和后发优势，抢抓发展
机遇，培育新的经济增长点，推动大理
经济社会高质量发展。进一步找准痛
点、精准施策，针对项目建设、固定资产
投资等短板，积极争取、精准研究，全力
以赴抓项目促投资，持续增强高质量
发展后劲。

在认真听取弥渡县代表团部分
代表发言后，张剑萍充分肯定了弥渡
县过去一年的工作成效，强调要以园
区聚产业，抓住沪滇“16+16”重点产业
园区合作共建的重大机遇，创新经营
管理模式，促进产业集聚，延伸产业链
条，推动弥渡产业园区强劲发展。要
以资源促产业，充分发挥资源优势，
持续推进特色农业产业转型升级，促
进现代农业向规模化、集约化、规范
化发展。全力冲刺“十四五”圆满收
官，超前谋划“十五五”，认真研究政
策、吃透政策，科学谋划目标任务，谋
深谋细重大项目，为今后发展打下坚
实基础。

童晓宁参加审议审查。

2025年1月23日大理白族自治州第十五届人民代表大会第五次会议第一次
全体会议通过：

大理白族自治州第十五届人民代表大会法制和监察司法委员会主任委员：
周本森

现予以公告

大理白族自治州第十五届人民代表大会第五次会议主席团
2025年1月23日

州人大代表审议政府工作报告

大理白族自治州第十五届人民代表大会
第五次会议公告

（第一号）

肖创勇程鹏参加
洱源县代表团审议审查

张剑萍参加
弥渡县代表团审议审查

认真履职。 ［记者 赵子忠 摄］ 认真履职。 ［记者 赵子忠 摄］

认真履职。 ［记者 赵子忠 摄］ 认真履职。 ［记者 夏传武 摄］

希望大家要把坚持正确的政治方向作
为第一位的要求，提高政治判断力、政
治领悟力、政治执行力，认真履职尽责、
积极出谋划策、当好桥梁纽带，在履职
方向上把准“定盘星”。要牢固树立“围
绕中心、服务大局”的意识，围绕州委
九届七次全会和州两会工作安排，聚
焦重点、抢抓机遇、主动作为，在推动
发展上勇挑“千斤担”。要充分发挥协
商民主的重要渠道和专门协商机构的
重要作用，发挥凝心聚力的团结优势、

团结联谊的界别优势、平等协商的民
主 优 势 ，在 协 商 民 主 上 画 好“ 同 心
圆”。要树牢学习意识、争先意识、法
纪意识，不断改进履职方式、提高履职
能力、增强履职实效，始终保持“一线”
状态、追求“一线”作为，在能力素质上
练好“硬功夫”。

字德海、李苏、杨瑜、刘力，以及州级
相关部门负责人到会听取意见建议。

常于忠、王瑛、陈绍明、施双林、雷家彬、
管金堂、杨赵义、字桂荣出席会议。
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